
 
 

Научно-технический журнал 

 
Информационные системы  

и технологии  
 

№ 6 (80) ноябрь-декабрь 2013 
Издается с 2002 года. Выходит 6 раз в год 

Учредитель – федеральное государственное бюджетное образовательное 

учреждение 

высшего профессионального образования 

«Государственный университет — 

учебно-научно-производственный комплекс» (Госуниверситет – УНПК) 
 

 

Редакционный совет 
 

 Голенков В.А., председатель  
 Радченко С.Ю., заместитель председателя  

 Борзенков М.И., секретарь  
 
 Астафичев П.А., Иванова Т.Н., Киричек А.В., 
 Колчунов В.И., Константинов И.С., 
 Новиков А.Н., Попова Л.В., Степанов Ю.С.  
 

Главный редактор 
 

Константинов И.С. 
 

Редколлегия 
 
 Архипов О.П. (Орел, Россия) 

 Аверченков В.И. (Брянск, Россия) 

 Бок Т. (Мюнхен, Федеративная Республика Германия) 

 Гайндрик К. (Кишинев, Молдова) 

 Долгий А. (Сент-Этьен, Франция) 

 Еременко В.Т. (Орел, Россия)  

 Иванников А.Д. (Москва, Россия)  

 Ипатов О.С. (Санкт-Петербург, Россия) 

 Колоколов Ю.В. (Ханты-Мансийск, Россия) 
 Коськин А.В. (Орел, Россия) 
 Маркарян Г. (Ланкастер, Великобритания) 
 Подмастерьев К.В. (Орел, Россия) 
 Поляков А.А. (Москва, Россия) 
 Распопов В.Я. (Тула, Россия) 
 

 

Сдано в набор 15.010.2013 г.  
Подписано в печать 26.10.2013 г. 

Формат 60x88 1/8.  
Усл. печ. л. 7,5. Тираж 300 экз. 

Заказ № 88/13П2 
Отпечатано с готового оригинал-макета  

на полиграфической базе  
ФГБОУ ВПО «Госуниверситет - УНПК» 
302030, г. Орел, ул. Московская, 65 

 

Подписной индекс 15998 
по объединенному каталогу 

«Пресса России» 
 

Материалы статей печатаются в авторской редакции.  
Право использования произведений предоставлено 
авторами на основании п. 2 ст. 1286 Четвертой части 
ГК РФ. 
 
Журнал входит в Перечень ведущих рецензируемых 
научных журналов и изданий, определенных ВАК для 
публикации трудов на соискание ученых степеней 
кандидатов и докторов наук. 
 

 
 

 

Рубрики номера 
 

1. Математическое  и компьютерное 
моделирование.……………………………………….5-60 

2. Информационные технологии 
в социально-экономических 

и организационно-технических 
системах ……………………………………………….61-102 

3. Телекоммуникационные системы 
и компьютерные сети.……………………….103-130 

4. Математическое и программное обеспечение 
вычислительной техники и 
автоматизированных систем..……………131-136 

5. Информационная безопасность и защита 
информации.……………………………………….137-142 

 

 
Редакция 

 
О.И. Константинова  

К.Д. Авазова 
А.А. Митин 

 
 

 
 

Адрес учредителя журнала 
 

302020, г. Орел, Наугорское шоссе, 29 
(4862) 42-00-24; www.gu-unpk.ru;  

E-mail: unpk@ostu.ru 
 

Адрес редакции 
 

302020, г. Орел, Наугорское шоссе, 40 
(4862) 43-40-39; www.gu-unpk.ru;  

E-mail: isit@ostu.ru 
 

Зарег. в Федеральной службе по надзору в сфере 
связи, информационных технологий  

и массовых коммуникаций.  
Св-во о регистрации средства массовой 

информации ПИ № ФС77-47350 от 03.11.2011 г. 
__________________________________________ 

 
 

©Госуниверситет – УНПК, 2013



  

 

 

Scientific and technical journal 

Information Systems 

and Technologies 

 

№ 6 (80) November-December 2013 
The journal is published since 2002, leaves six times a year 

The founder – State University – Education-Science-Production Complex 

 
Editorial counsil 

 
Golenkov V.A., president 
Radchenko S.Y., vice-president 
Borzenkov M.I., secretary  
 
Astafichev P.A., Ivanova T.N., Kirichek А.V., 
Kolchunov V.I., Konstantinov I.S., 
Novikov А.N., Popova L.V., Ctepanov Y.S.  

 

Editor-in-chief 
 

Konstantinov I.S. 

 

Editorial board 
 

Arhipov O.P. (Orel, Russia) 

Averchenkov V.I. (Bryansk, Russia) 

Bok T. (Munich, Federal Republic of Germany) 

Gaindrik K. (Kishinev, Moldova) 

Dolgij A. (Saint-Etienne, France) 

Eremenko V.T. (Orel, Russia) 

Ivannikov A.D. (Moscow, Russia) 

Ipatov O.S. (St. Petersburg, Russia) 

Kolokolov J.V. (Khanty-Mansiysk, Russia) 

Koskin A.V. (Orel, Russia) 

Markaryan G.  (Lancaster, Great Britain) 

Podmasteriev K.V. (Orel, Russia) 

Polyakov A.A. (Moscow, Russia) 

Raspopov V.Ya. (Tula, Russia) 
   

  

 
 

It is sent to the printer’s on 15.10.2013, 
26.10.2013 is put to bed 

Format 60x88 1/8.  
Convent. printer's sheets 7,5. Circulation 300 copies 

The order № 88/13П2 
It is printed from a ready dummy layout  

on polygraphic base of State University – ESPC  
302030, Orel, Moskovskaya street, 65 

 
 

 
 
 

Index on the catalogue 
«Pressa Rossii» 15998 

 
 
 
 
Journal is included into the list of the Higher Attestation 
Commission for publishing the results of theses for 
competition the academic degrees. 
  

 

In this number 
 
1. Mathematical and computer 

simulation……………………………….……………….5-60 

2. Information technologies in social and 

economic and organizational-technical 
systems………………………………………………..61-102 

3. Telecommunication systems 

and computer networks……………….……103-130 

4. Software of the computer facilities and the 
automated systems…………………………..131-136 

5. Information and data security……….…137-142 

 

 

 

The editors 
 

Konstantinova O.I. 
Avazova K.D. 

Mitin A.A. 
 

 
The address of the founder of journal 

 
 302020, Orel, Highway Naugorskoe, 29 
 (4862) 42-00-24; www. gu-unpk.ru; 

 E-mail: unpk@ostu.ru 
 

The address of the editorial office  
 

302020, Orel, Highway Naugorskoe, 40 
(4862)  43-40-39; www.gu-unpk.ru;  

E-mail: isit@ostu.ru 

 

 
 

Journal is registered in Federal Service for 
Supervision in the Sphere of Telecom, Information 

Technologies and Mass Communications.  
The certificate of registration  

ПИ № ФС77-47350 from 03.11.2011. 

 
 

© State University – ESPC, 2013 
 

 



СОДЕРЖАНИЕ 
 

  
МАТЕМАТИЧЕСКОЕ И КОМПЬЮТЕРНОЕ МОДЕЛИРОВАНИЕ 

 

АВЕРЧЕНКОВ А.В.,  КОЗАК Л.Я. 

Средства реализации процедуры сокращения факторного пространства………………………………………...5-10 

АРХИПОВ П.О. 

Информационная модель формирования метаданных цветных изображений………………………………….11-15 

БЕЛОУСОВ А.В., ГЛАГОЛЕВ С.Н., КОШЛИЧ Ю.А. 

Математическое моделирование системы горячего водоснабжения зданий с пиковым теплоисточником на 

основе гелиоустановки……………………………………………………………………………………………...16-23 

ОВЧИНКИН О.В., ПЫХТИН А.И., ЕМЕЛЬЯНОВ С.Г.  

Функциональная модель процесса приема в ВУЗ на второй и последующие курсы…………………………...24-32 

ПЕНЬКОВ Н.Г. 

Сравнительный анализ алгоритмов оценки устойчивости импульсных преобразователей……………………33-40 

САВЕЛЬЕВ А.Ю., ПОДОЛЬСКИЙ В.Е. 

Исследование методов определения уровня обученности студентов в системах управления образовательным  

процессом университетов…………………………………………………………………………………………...41-45 

УЖАРИНСКИЙ А.Ю. 

Модель интеграции разнородных источников данных при объединении разнородных приложений на основе 

web-сервисов…………………………………………………………………………………………………………46-53 

ФРОЛОВ А.И., ЛУКЬЯНОВ П.В. 

О возможностях имитационного моделирования состояния объекта управления на основе данных 

административного мониторинга…………………………………………………………………………………..54-60 
 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ В СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИХ 
И ОРГАНИЗАЦИОННО-ТЕХНИЧЕСКИХ СИСТЕМАХ 

 

О.А. ИВАЩУК, О.Д. ИВАЩУК 

Автоматизация и интеллектуализация управления экологической ситуацией 

на урбанизированных территориях………………………………………………………………………………...61-65 

ЛУПИН С.А., ТХАН ЗО У, ТАН ШЕЙН, ЧЖО ЧЖО ЛИН 

Влияние методов отображения данных на информационную нагрузку диспетчеров………………………….66-73 

МАКСИМОВ В.А., КАРАСИК А.А. 

Организация управления программным обеспечением в образовательном учреждении на основе технологии 

виртуализации……………………………………………………………………………………………………….74-79 

ПРЕСНЕЦОВА В.Ю., ДЕМИНА Ю.А., ДЕНИСОВА Т.Г. 

Особенности системы управления ВУЗом………………………………………………………………………...80-87 

СТАРЫХ В.А., БАШМАКОВ А.И., БЕЛООЗЕРОВ В.Н. 

Информационные ресурсы для сферы образования: каталогизация, классификация, онтология…………....88-102 

 
ТЕЛЕКОММУНИКАЦИОННЫЕ СИСТЕМЫ И КОМПЬЮТЕРНЫЕ СЕТИ 

 

ДУНАЕВ В.А. 

Оценка времени реакции распределенной базы данных на запросы 

при гибридном механизме репликации………………………………………………………………………….103-113 

ЛОБАНОВА В.А., БОРИСОВ О.М., ФОКИН М.А. 

Способы и приемы обеспечения отказоустойчивости виртуальных частных сетей (ВЧС) промышленного 

предприятия……………………………………………………………………………………………………….114-121 

МЕГАЕВ К.А. 

Методика оценки характеристик процессов  обмена данными в информационной среде 

корпоративного портала………………………………………………………………………………………….122-130 

 

МАТЕМАТИЧЕСКОЕ И ПРОГРАММНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ 

ВЫЧИСЛИТЕЛЬНОЙ ТЕХНИКИ И АВТОМАТИЗИРОВАННЫХ СИСТЕМ 
 

ТИТЕНКО Е.А. 

Настраиваемый сдвиговый регистр готовности результата для однородных вычислительных устройств...131-136 

 
 

ИНФОРМАЦИОННАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ И ЗАЩИТА ИНФОРМАЦИИ 
 

ДУБРОВИН А.Г., СОЛОДКОВ И.Н. 

Разработка алгоритма несанкционированного доступа к широкополосной беспроводной сети 

стандарта 802.11N………………………………………………………………………………………………...137-142 

 

 
 



  

CONTENT 
 
 

MATHEMATICAL AND COMPUTER SIMULATION 
 

A.V. AVERChENKOV, L.Ya. KOZAK 

Resources of implementation procedures for the reduction of factorspace funds…...………………………………...5-10 

P.O. ARXIPOV  

Information model formation of metadata of color images…………………………………………………………..11-15 

A.V. BELOUSOV, S.N. GLAGOLEV, Yu.A. KOShLICh  

Mathematical simulation of hot water supply system buildings with peak of heat source 

based on solar power plan…………………………………………………………………………………………….16-23 

O.V. OVChINKIN, A.I. PY’XTIN, S.G. EMEL’YaNOV 

Functional process model of admition in higher education establishment on second and subsequent courses………24-32 

N.G. PEN’KOV  

Comparative analysis of algorithms for estimation the stability of switching converters……………………………33-40 

A.Yu. SAVEL’EV, V.E. PODOL’SKIJ  

Research of methods for determining the level of student`s training in learning management systems……………..41-45 

A.Yu. UZhARINSKIJ  

Model of integration of manifold data sources at unification manifold applications based on web-services……......46-53 

A.I. FROLOV, P.V. LUK’YaNOV  

The possibility of the simulation of the control object state on basis of administrative monitoring data…………….54-60 

 

INFORMATION TECHNOLOGIES IN SOCIAL AND ECONOMIC 

AND ORGANIZATIONAL-TECHNICAL SYSTEMS 
 

O.A. IVASHCHUK, O.D. IVASHCHUK  

Automation and intellectualization of ecological situation's control in the urbanized territories………………..…...61-65 

S.A. LUPIN, TXAN ZO U, TAN ShEJN, ChZho ChZho LIN 

The influence of data's mapping methods on information workload of dispatchers………………………………….65-73 

V.A. MAKSIMOV, A.A. KARASIK  

Organization of control of software in in educational institutions, based on technology of virtualization………..…74-79 

V.Yu. PRESNECOVA, Yu.A. DYoMINA, T.G. DENISOVA  

Features of a control system of institute of higher education………………………………………………….……...80-87 

V.A. STARY’X, A.I. BAShMAKOV, V.N. BELOOZYoROV 

Information resources for an education: cataloguing, classification, ontology………..………………………….....88-102 

 

TELECOMMUNICATION SYSTEMS AND COMPUTER NETWORKS 
 

V.A. DUNAEV  

The estimation of distributed database response time on hybrid replication conditions…………………………...103-113 

V.A. LOBANOVA, O.M. BORISOV, M.A. FOKIN  

Methods and techniques of fault tolerance virtual private networks of industrial enterprises……………………..114-121 

K.A. MEGAEV  

Methodology of assessment of the characteristics of the processes of data exchange in the information environment of a 

corporate portal…………………………………………………………………………………………………….122-130 

 

SOFTWARE OF THE COMPUTER FACILITIES AND THE AUTOMATED SYSTEMS 
 

E.A. TITENKO  

The customize shift register of readiness of result for multiple calculation devises……………………………….131-136 

 

INFORMATION AND DATA SECURITY 
 

A.G. DUBROVIN, I.I. SOLODKOV  

Development the algorithm for unauthorized technique for wireless wideband accsess communication of 802.11N 

statement……………………………………………………………………………………………………………137-142 

 



МАТЕМАТИЧЕСКОЕ И КОМПЬЮТЕРНОЕ МОДЕЛИРОВАНИЕ 

 

УДК 519.71 

А.В. АВЕРЧЕНКОВ,  Л.Я. КОЗАК 

 

СРЕДСТВА РЕАЛИЗАЦИИ  

ПРОЦЕДУРЫ СОКРАЩЕНИЯ ФАКТОРНОГО ПРОСТРАНСТВА  

 
В данной статье описывается последовательность приведения исходных показателей 

технологического процесса выплавки стали к виду, пригодному для построения математической 

модели с целью прогнозирования, внедрения новых видов стали и создания основы для разработки 

системы автоматизированного управления качеством продукции. 

 

Ключевые слова:  пассивный эксперимент;  двумерное распределение; математическая 

модель; грубые промахи; моделирование технологического процесса. 
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RESOURCES OF IMPLEMENTATION PROCEDURES  

FOR THE REDUCTION OF FACTORSPACE FUNDS  

 

This article describes the sequence of reduction of baseline for the steelmaking process to a form suitable for 

the construction of a mathematical model to predict the introduction of new types of steel and provide the basis for the 

development of automated quality control. 

 

Keywords: passive experiment; two-dimensional distribution; mathematical model; blunders; modeling 

process.  
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УДК 004.93 

П.О. АРХИПОВ  

 

ИНФОРМАЦИОННАЯ МОДЕЛЬ 

ФОРМИРОВАНИЯ МЕТАДАННЫХ ЦВЕТНЫХ ИЗОБРАЖЕНИЙ 

 
В  статье автор описывает информационную модель формирования метаданных цветных 

изображений. Данная модель представляет технологию, позволяющую ограниченным набором 

идентифицирующих характеристик описать любое цветное графическое изображение. Показано 

выделение контуров цветного изображения. 

 

Ключевые слова: информационная модель; метаданные; цвет; изображение; пиксель; зона 

толерантности; контуры объекта; характеристические точки. 
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INFORMATION MODEL FORMATION OF METADATA OF COLOR IMAGES 

 

In the article author describes the information model for the creation of metadata color images. This model 

represents a technology that allows identifying a limited set of characteristics to describe any color graphic image. 

Shown polygon selection of a color image. 
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А.В. БЕЛОУСОВ, С.Н. ГЛАГОЛЕВ, Ю.А. КОШЛИЧ 

 

МАТЕМАТИЧЕСКОЕ МОДЕЛИРОВАНИЕ 

СИСТЕМЫ ГОРЯЧЕГО ВОДОСНАБЖЕНИЯ ЗДАНИЙ 

С ПИКОВЫМ ТЕПЛОИСТОЧНИКОМ 

НА ОСНОВЕ ГЕЛИОУСТАНОВКИ 

 
В статье рассмотрен вопрос построения модернизированной модели тепловой 

гелиоустановки горячего водоснабжения на основе дифференциальных уравнений тепловых 

балансов. Впервые процесс формирования математической модели основан на включении в него 

элементов эмпирического исследования и геометрической конфигурации элементов системы. 

 

Ключевые слова: гелиоустановка, солнечный коллектор, горячее водоснабжение, пиковый 

теплоисточник, математическая модель. 
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MATHEMATICAL SIMULATION OF HOT WATER SUPPLY SYSTEM BUILDINGS 

WITH PEAK OF HEAT SOURCE BASED ON SOLAR POWER PLANT 

 

In the article discuss the question of building the upgraded mathematical model of the solar thermal hot water 

system on the basis of differential equations of heat balance. For the first time mathematical model include  elements of 

the empirical research and geometrical configuration of system elements. 

 

Keywords: solar water heater; solar panels, hot water supply; peak heat source; mathematical model. 
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УДК 378.1  

О.В. ОВЧИНКИН, А.И. ПЫХТИН, 

С.Г. ЕМЕЛЬЯНОВ 

 

ФУНКЦИОНАЛЬНАЯ МОДЕЛЬ ПРОЦЕССА ПРИЕМА В ВУЗ 



НА ВТОРОЙ И ПОСЛЕДУЮЩИЕ КУРСЫ 

 
В статье предложена функциональная модель процесса приѐма в ВУЗ на второй и 

последующий курсы, охватывающая все возможные варианты пополнения контингента студентов, 

допустимых современным законодательством в области образования. Предложенная модель 

может быть использована для модификации структуры подразделений ВУЗа и разработки 

программного обеспечения для управления документооборотом в рамках рассматриваемого 

процесса. 

 

Ключевые слова: функциональная модель; приѐм в ВУЗ на второй и последующиу курсы. 

 

Примечание: данная работа выполнена в рамках государственного задания ЮЗГУ 

на 2013 год в части проведения научно-исследовательских работ, проект 8.8356.2013 

«Модели, алгоритмы и программное обеспечение для управления процессом переводов и 

зачисления в ВУЗ на второй и последующие курсы». 
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FUNCTIONAL PROCESS MODEL OF ADMITION IN HIGHER EDUCATION ESTABLISHMENT 

ON SECOND AND SUBSEQUENT COURSES 

 

The paper proposes a functional model of the process of admission to college for the second and subsequent 

years, covering all possible supplement the students, allowed modern legislation in the field of education. The proposed 

model can be used to modify the structure of the departments of the university and the development of software for 

document management within the framework of the process. 

 

Keywords: functional model; admission to the second and subsequent. 
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УДК 621.314 

Н.Г. ПЕНЬКОВ 

 

СРАВНИТЕЛЬНЫЙ АНАЛИЗ АЛГОРИТМОВ 

ОЦЕНКИ УСТОЙЧИВОСТИ ИМПУЛЬСНЫХ ПРЕОБРАЗОВАТЕЛЕЙ 

 

В статье проведено сравнение различных методов оценки устойчивости импульсных 

преобразователей. Рассмотрены точный метод точечных отображений и приближенный метод 

усреднения и линеаризации. Приведены выражения для расчета устойчивости. Произведен расчет 

устойчивости повышающего и понижающего импульсных преобразователей с различными 

параметрами, анализ и сравнение полученных результатов. 

 

Ключевые слова: алгоритм; импульсный преобразователь; метод усреднения и 

линеаризации; метод точечных отображений; устойчивость; критерий устойчивости Найквиста; 

параметры.  
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COMPARATIVE ANALYSIS OF ALGORITHMS FOR ESTIMATION THE STABILITY 

OF SWITCHING CONVERTERS 

 

This article a comparison of different methods for assessing the stability of pulse converters. Considered 

accurate method of point maps and an approximate method of averaging and linearization. Expressions are given for 

the calculation of stability. The calculation of the stability of the boost and buck dc/dc converters with different 

parameters, the analysis and comparison of the results obtained. 

 

Keywords: algorithm; DC/DC converter; the method of averaging and linearization; the method of point 

maps; Nyquist stability criterion; parameters. 
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УДК 004.85 

А.Ю. САВЕЛЬЕВ, В.Е. ПОДОЛЬСКИЙ 

 

ИССЛЕДОВАНИЕ МЕТОДОВ ОПРЕДЕЛЕНИЯ УРОВНЯ ОБУЧЕННОСТИ 

СТУДЕНТОВ В СИСТЕМАХ УПРАВЛЕНИЯ 

ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫМ  ПРОЦЕССОМ УНИВЕРСИТЕТОВ 

 
Проблема определения уровня обученности студентов широко стоит перед современной 

наукой, однако однозначного решения пока нет [1]. Традиционно под уровнем обученности 

понимается степень академической успеваемости учащихся, определяемая как степень совпадения 

реальных и запланированных результатов учебной деятельности. Поэтому мерой успешности 

обучения выступает оценка успеваемости, выраженная в абсолютных показателях, в процентном 

соотношении или какой-то другой форме [2]. В статье рассмотрены основные методы определения 

уровня обученности студентов. 

 

Ключевые слова: уровень обученности; система управления обучением. 
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RESEARCH OF METHODS FOR DETERMINING THE LEVEL OF STUDENT`S TRAINING IN 

LEARNING MANAGEMENT SYSTEMS 

 

In modern science there is the problem of determining the training level of students, but there is no single 

solution [1]. Traditionally, the training level means the level of student's academic achievements, defined as the degree 

of coincidence of actual and planned learning outcomes. That is way a measure of the success of training is assessment 

of progress, expressed in absolute terms, in percentage or some other form [2]. The article describes the main methods 

of determining the training level of students.  

 

Keywords: level of training; learning management system. 
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МОДЕЛЬ ИНТЕГРАЦИИ РАЗНОРОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ ДАННЫХ 

ПРИ ОБЪЕДИНЕНИИ РАЗНОРОДНЫХ ПРИЛОЖЕНИЙ 

НА ОСНОВЕ WEB-СЕРВИСОВ 
 

В статье рассмотрены вопросы интеграции разнородных приложений на основе данных. 

Представлена модель интеграции и описаны механизмы доступа к данным на основе единой 

интегрирующей модели. 

 



  

Ключевые слова: интеграция; данные; схема данных; запросная модель; web-сервисы. 
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MODEL OF INTEGRATION OF MANIFOLD DATA SOURCES AT UNIFICATION MANIFOLD 

APPLICATIONS BASED ON WEB-SERVICES 

 

The questions of integration of heterogeneous applications based on the data are described. The model 

describes the mechanisms of integration and data access on the basis of a single integrative model are introduced. 

 

Keywords: integration; data; data schema; inquire model; web-services. 

 

BIBLIGRAPHY (TRANSLITERATED) 

 

1. Uzharinskij A.Yu. Voprosy’ integracii programmny’x sredstv pri postroenii sistem administrativnogo 

monitoringa. Nedelya nauki - 2010. Materialy’ 43-j studencheskoj nauchno-texnicheskoj konferencii. V 2-x 

t. – T. 2 / pod red. d.t.n., prof. Yu.S. Stepanova. – Oryol: OryolGTU, 2010. – S. 82-84. 

2. Kos’kin A.V. Strukturny’e i algoritmicheskie resheniya organizacii importa danny’x v avtomatizirovannoj 

adaptivnoj sisteme administrativnogo monitoringa / A.V. Kos’kin, A.I. Frolov, A.Yu. Uzharinskij // 

Infrmacionny’e sistemy’ i texnlogii: materialy’ Mezhdunardnoj nauchno-texnicheskoj internet-konferencii: 

g. Oryol, aprel’-maj 2011. V 3-x t. – T. 2. – Oryol: FGBOU VPO Gosuniversitet – UNPK, 2011. – S. 42-

46. 

3. Semyonov V.A. Strategii ob’’ektno-relyacionnogo otobrazheniya: sistematizaciya i analiz na osnove 

patternov / Semyonov V.A., Morozov S.V., Porox S.A. // Tr. in-ta sistemnogo programmirovaniya RAN, 

2004. – S. 53-92. 

 

УДК 519.876.5 

А.И. ФРОЛОВ, П.В. ЛУКЬЯНОВ  

 

О ВОЗМОЖНОСТЯХ ИМИТАЦИОННОГО МОДЕЛИРОВАНИЯ 

СОСТОЯНИЯ ОБЪЕКТА УПРАВЛЕНИЯ НА ОСНОВЕ ДАННЫХ 

АДМИНИСТРАТИВНОГО МОНИТОРИНГА 
 

В статье рассматриваются вопросы прогнозирования состояния объекта 

административного мониторинга с использованием имитационного моделирования. Производится 

анализ методов имитационного моделирования: дискретно-событийное моделирование, системная 

динамика и агентное моделирование. Дается оценка применимости этих методов для решения задач 



административного мониторинга. Для отобранных методов строятся модели представления 

исходных данных. 

 

Ключевые слова: мониторинг; имитационное моделирование; дискретно-событийное 

моделирование; системная динамика; агентное моделирование. 
 

Примечание: исследования проводились при поддержке Российского фонда 

фундаментальных исследований и Правительства Орловской области, грант № 12-07-

97528-р_центр_а. 
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THE POSSIBILITY OF THE SIMULATION OF THE CONTROL OBJECT STATE ON BASIS OF 

ADMINISTRATIVE MONITORING DATA 

 

In this article question of the administrative monitoring object state prediction with use simulation is 

considered. Analysis of the simulation methods: discrete-event simulation, system dynamics and agent-based modeling 

is performed. Assessment of the applicability of these methods for solving the administrative monitoring problems is 

given. Models of representation of the source data for the selected methods are composed. 

 

Keywords: monitoring; simulation; discrete-event simulation; system dynamics; agent-based modeling. 
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ИНФОРМАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ В СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИХ 

И ОРГАНИЗАЦИОННО-ТЕХНИЧЕСКИХ СИСТЕМАХ 

УДК  502.12 

О.А. ИВАЩУК, О.Д. ИВАЩУК 

 

АВТОМАТИЗАЦИЯ И ИНТЕЛЛЕКТУАЛИЗАЦИЯ УПРАВЛЕНИЯ 

ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ СИТУАЦИЕЙ 

НА УРБАНИЗИРОВАННЫХ ТЕРРИТОРИЯХ 

 
 В предлагаемой статье представлены результаты моделирования адаптивной 

автоматизированной системы управления экологической ситуацией на урбанизированной 

территории; определенные функции и реализующие их основные компоненты моделируемой 

системы; исследованы методы интеллектуализации системы при проведении мониторинга и 

поддержки принятия управленческих решений. Представлены результаты построения модели для 

проведения на базе системы управления рассматриваемого класса интегральной оценки динамики 

экологической ситуации на урбанизированной территории. 
 

Ключевые слова: автоматизированная система управления; экологическая ситуация; 

моделирование; интеллектуализация; интегральная оценка. 
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AUTOMATION AND INTELLECTUALIZATION OF ECOLOGICAL SITUATION'S CONTROL 

IN THE URBANIZED TERRITORIES 

 

 In the paper results of simulation of an adaptive automated control system by an ecological situation in the 

urbanized territory, methods of system’s intellectualization of carrying out monitoring and support of administrative 

decisions’ acceptance are provided. Functions of simulated system and principal components implementing them are 

provided. Results of creation of model for carrying out an integral estimation of ecological situation’s dynamics are 

provided. 
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С.А. ЛУПИН, ТХАН ЗО У, ТАН ШЕЙН, ЧЖО ЧЖО ЛИН 

 

ВЛИЯНИЕ МЕТОДОВ ОТОБРАЖЕНИЯ ДАННЫХ 

НА ИНФОРМАЦИОННУЮ НАГРУЗКУ ДИСПЕТЧЕРОВ 
 

Представлены результаты исследования влияния методов отображения данных на экранах 

операторов диспетчерских систем на время принятия решения. Показано, что предобработка 

входных данных позволяет снижать информационную нагрузку на операторов в стрессовых 

ситуациях, повышать точность принимаемых решений. 

 

Ключевые слова: диспетчерские службы систем обслуживания; методы представления 

данных; снижение стрессовой нагрузки. 
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THE INFLUENCE OF DATA'S MAPPING METHODS ON INFORMATION WORKLOAD 

OF DISPATHERS 

 

Presents results the study of influence the data representation methods in dispatching systems on the time of 

decision. It is shown that pretreatment of input data helps to reduce information loading on operators in stressful 

situations, to improve the accuracy of decisions. 
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В.А. МАКСИМОВ, А.А. КАРАСИК 

 

ОРГАНИЗАЦИЯ УПРАВЛЕНИЯ ПРОГРАММНЫМ ОБЕСПЕЧЕНИЕМ  

В ОБРАЗОВАТЕЛЬНОМ УЧРЕЖДЕНИИ  

НА ОСНОВЕ ТЕХНОЛОГИИ ВИРТУАЛИЗАЦИИ 

 
В статье рассматриваются вопросы управления процессом установки и сопровождения 

программного обеспечения в образовательных учреждениях. Описывается система управления 

комплексами виртуальных машин в инфраструктуре предприятия, позволяющая автоматизировать 

процесс доставки и развертывания образов виртуальных машин. 

 

Ключевые слова: виртуализация; информационно-образовательная среда; VMware; 

виртуальная машина. 
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The paper deals with the management of the installation and maintenance of software educational institutions. 

Control system is described complexes of virtual machines in the infrastructure of the company to automate the process 

of delivery and deployment of virtual machines. 
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ОСОБЕННОСТИ СИСТЕМЫ УПРАВЛЕНИЯ ВУЗОМ 

 
Статья отражает результаты работы по первому этапу соглашения № 14.B37.21.1145, 

выполненного в рамках проведения научных исследований, проводимых молодыми учеными – 

кандидатами наук по научному направлению «Математика, механика, информатика» в области 

«Информатика». В данной статье представлены особенности системы управления ВУЗом и 

описание использования информационных систем в процессе принятия решений. 

 

Ключевые слова: объект управления; структура управления; многоуровневая система 

управления; ВУЗ; основные структурные подразделения; информационные системы управления. 
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FEATURES OF A CONTROL SYSTEM OF INSTITUTE OF HIGHER EDUCATION 

 

The article reflects the results of the first stage agreement № 14.B37.21.1145, performed as part of the 

research carried out by young scientists – PhD in scientific field of «Mathematics, Mechanics, Computer Science» in 

«Computer Science». This paper presents the features of the system of university management and how to use 

information systems in decision-making. 
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ИНФОРМАЦИОННЫЕ РЕСУРСЫ ДЛЯ СФЕРЫ ОБРАЗОВАНИЯ: 

КАТАЛОГИЗАЦИЯ, КЛАССИФИКАЦИЯ, ОНТОЛОГИЯ 
 

В статье изложен процесс построения формальной онтологии системы информационных 

ресурсов для сферы образования, что преследует цель отразить представление об этой сфере в 

автоматизированных системах, предназначенных для создания, учѐта, систематизации, хранения, 

поиска и использования этих ресурсов в образовательных учреждениях различного уровня. Система 

информационных ресурсов задаѐтся принятыми словарями и классификаторами в структуре 

метаданных LOM с дополнениями, отражающими отечественную специфику. Однако состав и 

границы этой системы  не имеют чѐткой определѐнности и выявляются в процессе описания в 

зависимости от задачи и аспекта рассмотрения. Эту область действительности, ограниченную 

задачами данного этапа описания, будем называть предметной областью информационных 

ресурсов сферы образования.  Для управления информационными ресурсами сферы образования 

должен быть разработан и внедрѐн эффективный и согласованный механизм описания и 

каталогизации информации, который может применяться  в образовательных порталах, 

электронных библиотеках, системах электронного обучения, информационных хранилищах и иных 

образовательных информационных системах. Такой механизм, основанный на классификации типов 

информационных ресурсов и спецификации модели их метаданных, предложен в [1]. Современные 

требования к формализации метаданных определяют необходимость построения модели 

формальной онтологии предметной области информационных ресурсов для сферы  образования, 

предполагающей разработку технологий систематизации и управления этими ресурсами. В статье 

рассмотрены базовые основы этих технологий. 

 

Ключевые слова: информационный ресурс; образование; классификация; систематизация; 

каталогизация; метаданные; онтология; модель; отношение. 
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INFORMATION RESOURCES FOR AN EDUCATION: 

CATALOGUING, CLASSIFICATION, ONTOLOGY 

 



  

In article process of construction formal ontology of information resources system for an education, that 

pursues the aim to reflect representation about this sphere in the automated systems intended for creation, account, 

ordering, storage, search and use of these resources in educational institutions of various level is stated. The system of 

information resources is set by the accepted dictionaries and qualifiers in structure of metadata LOM with the additions 

reflecting domestic specificity. However structure and borders of this system have no accurate definiteness and come to 

light in the process of the description depending on a problem and aspect of consideration. This area of the validity 

limited to problems of the given stage of the description, we will name a subject domain of information resources of an 

education. For management of information resources of an education the effective and co-ordinated mechanism of the 

description and cataloguing of the information which can be applied in educational portals, electronic libraries, 

learning management systems, information storehouses and other educational information systems should be developed 

and introduced. Such mechanism based on classification of types of information resources and the specification of 

model of their metadata, is offered in [1]. Modern requirements to formalisation of metadata define necessity of 

construction of model formal ontology a subject domain of information resources for an education assuming working 

out of technologies of ordering and management by these resources. In article bases of these technologies are 

considered. 

 
Keywords: information resource; education; classification; ordering; cataloguing; metadata; ontology; 

model; relation. 
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ТЕЛЕКОММУНИКАЦИОННЫЕ СИСТЕМЫ И КОМПЬЮТЕРНЫЕ СЕТИ 

 

УДК 004.75 

В.А. ДУНАЕВ 

 

ОЦЕНКА ВРЕМЕНИ РЕАКЦИИ РАСПРЕДЕЛЕННОЙ БАЗЫ ДАННЫХ 

НА ЗАПРОСЫ ПРИ ГИБРИДНОМ МЕХАНИЗМЕ РЕПЛИКАЦИИ 



 

В работе обоснована актуальность повышения оперативности обработки запросов в 

распределенных базах данных корпоративных информационно-вычислительных систем при 

ограничениях на сетевые и вычислительные ресурсы. Предложена модель на основе аппарата 

теории массового обслуживания, отличающаяся новым гибридным механизмом с учетом его 

особенностей и доступных вычислительных и сетевых ресурсов. Приведены результаты 

моделирования при заданном наборе значений параметров в среде Mathcad.  

 

Ключевые слова: оценка времени реакции распределенной базы данных; распределенная база 

данных; модель обработки запросов; репликация; теория массового обслуживания.  
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THE ESTIMATION OF DISTRIBUTED DATABASE RESPONSE TIME ON HYBRID 

REPLICATION CONDITIONS 

 

The actuality of operability increasing of query processing in distributed databases of corporative data-

processing systems under conditions of limited network and computational resources is explained. The model based on 

queuing theory taking into account the available network and computational resources is considered. The results of 

modeling in Mathcad are presented. 

 

Keywords: response time estimation; distributed database; query processing model; replication; queuing 

theory. 
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УДК 004.724.4 

В.А. ЛОБАНОВА, О.М. БОРИСОВ, 

М.А. ФОКИН 

 

СПОСОБЫ И ПРИЕМЫ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ОТКАЗОУСТОЙЧИВОСТИ 

ВИРТУАЛЬНЫХ ЧАСТНЫХ СЕТЕЙ (ВЧС) ПРОМЫШЛЕННОГО 

ПРЕДПРИЯТИЯ 
 

В статье описаны способы и приемы обеспечения отказоустойчивости частных 

виртуальных сетей промышленного предприятия, базирующиеся на методе целочисленного 

линейного программирования и отличающиеся ограничениями потока по ребрам запасных путей. 

 

Ключевые слова: виртуальные частные сети; алгоритм аппроксимации; полоса 

пропускания; потоковая модель; резервирование; дерево Штейнера. 
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METHODS AND TECHNIQUES OF FAULT TOLERANCE  

VIRTUAL PRIVATE NETWORKS OF INDUSTRIAL ENTERPRISES 
 

The article describes the methods and techniques of fault tolerance virtual private networks of industrial 

enterprises based on the method of integer linear programming. 

 

Keywords: virtual private networks; approximation algorithms; bandwidth utilization; hose model; 

provisioning; Steiner trees. 
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УДК 004.057.4 

К.А. МЕГАЕВ 

 

МЕТОДИКА ОЦЕНКИ ХАРАКТЕРИСТИК ПРОЦЕССОВ  ОБМЕНА ДАННЫМИ  

В ИНФОРМАЦИОННОЙ СРЕДЕ КОРПОРАТИВНОГО ПОРТАЛА 

 
В статье представлена методика анализа технических возможностей средств 

информационного обмена, базирующаяся на аппарате стохастических сетей, отличающаяся тем, 

что она позволяет находить не только средние значения характеристик, но и моменты их 

распределения более высокого порядка. Постановка также исходит из учета источников ошибок, 

сбоев и отказов в элементах корпоративных порталов, охватываемых конкретным протоколом, 

которые описываются более сложными, чем биномиальным и пуассоновским вероятностными 

распределениями. 
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METHODOLOGY OF ASSESSMENT OF THE CHARACTERISTICS 

OF THE PROCESSES OF DATA EXCHANGE 

IN THE INFORMATION ENVIRONMENT OF A CORPORATE PORTAL 

 

The article presents the technique of the analysis of technical capabilities of information exchange, based on 

the apparatus of stochastic networks, characterized in that it allows you to find not only the mean values of 

characteristics, but also moments of their allocation of a higher order. Staging is also based on the accounting of 

sources of errors, failures and failures in the elements of corporate portals, covered by a specific Protocol, which are 

described in more complex than the binomial and Poisson, probabilistic distributions. 
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ВЫЧИСЛИТЕЛЬНОЙ ТЕХНИКИ И АВТОМАТИЗИРОВАННЫХ СИСТЕМ 

 

УДК 004.031+004.328 

Е.А. ТИТЕНКО 

 

НАСТРАИВАЕМЫЙ СДВИГОВЫЙ РЕГИСТР  

ГОТОВНОСТИ РЕЗУЛЬТАТА 

ДЛЯ ОДНОРОДНЫХ ВЫЧИСЛИТЕЛЬНЫХ УСТРОЙСТВ 
 

В работе разработан оригинальный сдвиговый регистр с управлением позицией сдвига с 

помощью настроечного кода. Настроечный код формируется динамически путем битового анализа 

операндов с помощью типовых логических операций, что обеспечивает однородность 

функционального блока вычисления стартовых значений. 

 

Ключевые слова: нетрадиционная архитектура устройства; управляемый регистр сдвига; 

обработка символьной информации; параллельные процессы. 
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THE CUSTOMIZE SHIFT REGISTER OF READINESS OF RESULT FOR MULTIPLE 

CALCULATION DEVISES 

 

Work contains the original shift register with modification by a shift position by means of an adjusting code. 

The adjusting code is formed dynamically by the bit analysis of operands by means of standard logical operations that 

provides uniformity of the functional block of calculation of starting values. 
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information; the parallel processes. 
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ИНФОРМАЦИОННАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ И ЗАЩИТА ИНФОРМАЦИИ 

УДК 004.733 

А.Г. ДУБРОВИН, И.Н. СОЛОДКОВ 
 

РАЗРАБОТКА АЛГОРИТМА 

НЕСАНКЦИОНИРОВАННОГО ДОСТУПА 

К ШИРОКОПОЛОСНОЙ БЕСПРОВОДНОЙ СЕТИ СТАНДАРТА 802.11N 
 



В статье представлен способ доступа к сетям широкополосного беспроводного доступа 

стандарта IEEE 802.11n, использующих стандарт шифрования WPA2, отличающийся от ранее 

известных более высокой скоростью вскрытия. Проведены натурные испытания, показавшие 

его высокую эффективность. 

 

Ключевые слова: сети широкополосного беспроводного доступа; алгоритм шифрования 

данных WPA2; несанкционированный доступ; уязвимость. 
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DEVELOPMENT THE ALGORITHM FOR UNAUTHORIZED TECHNIQUE FOR WIRELESS 

WIDEBAND ACCSESS COMMUNICATION OF 802.11N STATEMENT 

 

In this article described the way to access to wireless broadband networks of IEEE 802.11n standard, are 

using WPA2 encryption statement. The algorithm works is more faster than previously known. The field tests are 

shown high efficiency of described way. 
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последовательности: фамилия, имя, отчество (полужирный шрифт); учреждение или организация, 

ученая степень, ученое звание, должность, адрес, телефон, электронная почта (обычный шрифт).

 Сведения об авторах предоставляются отдельным файлом и обязательно дублируются на 

английском языке. 


